特集

「個」をつなぎとめる運動へ

―提案軸に新たな地平を―

部落解放運動には夢がある」

だと思う。 大阪府連執行委員会の提案は、こうタイトルにうたい 大阪府連執行委員会の提案は、こうタイトルにうたい 大阪府連執行委員会の提案は、こうタイトルにうたい

思いながら読んだ。しかし、うれしさと同時に、「これがてきた」といううれしさがあった。同感だ、同感だ、と操案を何度か読み返した。「待っていたものがやっと出

のだと思う。といかに早く脱皮していけるかが、きっと勝負どころな向で新たな運動のスタイルをつかみ取り、新たな組織へら、この提案をいかに早く実現できるか、提案がいう方たことも偽らずに記しておこう。結論だけを先にいうなあと一〇年早く出ていたら」と、苦い思いが付きまとっ

薫

例主義もある。そして、地域による大きな意識差がある。という発生であれ、構成員に染み付いた習性がある、先…」と提案は訴える。まさにその通りなのだ。しかし、ードに遅れることなく改革を実行していく必要があるという発想です。変革のスピードは急速です。そのスピ針をそのまま推し進めていけば、これからも発展できる「もっとも警戒すべきことは、これまでに成功した方

7

n

でも

部

0

例

外を除き、

基

本

的

超

えら

n

な

か

馬 る兵庫 盟が 市 丹波、 組 型 にいい 0 て容易な道 発想に をあげ . る私. 淡路 基 などは考えてし て、 0) 盤 ″五つの国″に では を置 し か ŧ ないだろうと、 67 速や た大阪 うまう。 か 分か に生か 府 連 n 0) 摂津、 しきれ 7 提 案を、 67 ると る 磨 67 か ~どう わ 放 但 n 同

旧

つ

案が 本の人権文化 から見放された同盟 だが、 61 う通り やるしか なの 0 開花はそ だ な か に 41 ~ら。 は れだけ 衰退 解放同 \widetilde{o} 方向 遅 盟が前進 n るのだし、 か な L なけ ことも、 市民 n ば、 社 会 日

0)

述 ベ 提案に触発され させ てい ただきた て、 かねて 4 考えて いく たことを いし . くつ か

ぜ ちづくり 田 約を受けた。 案が指摘したように たと思ってい に 触れ ひ 区 のまちづくりに、 まず、 . の よう。 訓 番 ワ 協議会 を学び 提案が] 町 地区 と る。 阪 ウ 神・ 取りたい の主要な構成員と のまちづくりに注 か か 部落問題との関連で なりの字数を費 し ウを 都 そ 淡路大震災から 61 の制約 < 市 と思う。 震災復興 うも 計 画 \mathcal{O} の中ではあっても、 の貧困さに邪魔 モデ こなり、 目 12 B 生か の地域 Ü iv i たい。 ケー た しつ 長年の えば、 ・スを た経 \hat{O} ま 運 をさ 復 ちづ 神 運 神戸 験 動 んは、 住 か 動 示 市長 5 が 民 'n で 得 ま 主 制

> あくま 域の を市 矛盾を凝縮 地区に比 町 た壁 市 活 は 政 街 で同 力 \hat{O} 圳 は は 市 重 0) 改 失わ **一要課題** 和対 空洞: が て人口減が 良 たのが 描く総合的なインナー 地 策とし n 化 区 にすえた。 問 つつあった。 . の 番町 題 激 て別枠の位置付けを受け 引きだっ 地区だっ しく、 61 わ 番町 ゆ 高齢化 イ る た。 た。 地区 ン インナー 神戸 -対策に ナ にも は当時 が 市 極端 問題 は は か シティ 登場 ح か に進 か わらずこ いう社会 年 せ 1 ず、 辺 地 題

町にしてい だ な 側 別 しつ 面 枠ならばこそ、 もある。 くの し か。 か 震災に際して復旧 そ のビジョ 周辺地区を含め、 ンは今も だけは円滑 明確 帯をどうい に描 け 進 ん う

67

で二分さ な 17 いう恵ま 西宮市 わけではな しり でい るように見える。 れた立は の芦原 総合的 ە د ۱ 地 地 し を、 区 も似た状況に なまちづくりの青写真は、 か 将来、どう生かす 現実の: 施策 あ る。 は J R 駅 線引 0) か。 3 今も 0 議 0 内 直 論 'と外 描 が 近 け な لح

う。 するの 周辺地区を含めた一体的なまちづく は 期 P の は 'n, 解放 部落解 運動 に期待するゆえん 放 運 動 0 新 た ΐ, な前進だろう でもあ そ n を可 能 思 に

行政と長く 対立 行政 ŧ ک \mathcal{O} し 関 係 は だ。 緊張関係 大阪 と違 に あ つ 11 兵庫 は、 行 政 特 と 12

政闘 こうした認識を招いたともいえる。 7 運 すべき団体だと、きっと映っているのではないか。「行 ?争」を軸にすえた従来の運動スタイ 動 体 は、 要求団 体の一つ、 それ ŧ 慎 ル 重を期 が、必然的 て対 に

経緯はあるものの、 啓発協会がある。 化の創造を」とうたっているのである。 そして人権啓発協会も、 ての機能を強めるよう期待したい。 そして行政は行政で、それなりの予算を投じ、「人権文 設立に際し、 ぜひ協働の関係を模索し、 県域における人権センターとし 部落解放同盟が反対した 兵庫県にも人権 同盟も、

動はすでに市民の財産だと考え、あえて触れておきたい。 きことではない。しかし、 第三は、 組織に関することだ。本来、 確かに運動の原点であり、生命線だ。こ 部落解放同盟という組織と運 部外者がいうべ

うと思う。 ては希有な現象になりつつある。 まれ育った地域で生涯を過ごすことは、 れが弱まると運動は停滞し、 る組織論。 つ条件がそろわないと、 だか Š しかし同時に、 がは、 地域を離れた人材をしっかりとつなぎとめ が欲しい。 すでに実現できない 流動化が激しいこの時代。 活力を失っていくことだろ 自らそれを選択 特に都市におい 類い 0) ŧ 生 $\tilde{\mathcal{O}}$

次に手探りしたいのは、 部落出身ではないが、「人権を

これ

軸とし を覚える人たちと有効につながる組 に何らかの形で参加したいと思い、部落解放運動に共感 た社会づくり」に「人と人との豊かな関係づくり」 一織論だ。

る 型共闘である。 積み重ねる中で、 互いの動員力に頼っているきらいはないか。 双方の幹部間で方針や行動計画をすり合わせ、 放運動の裾野を広げた功績は高 それでもなお十分でないような気がしてならない。 っと話がしたいと考える人材が出てきた時、今の組織 例えば、 第三期運動 「課題別市民連帯型共闘」を提唱する。 労組との 論 まずはその方向に踏み出したい。 の提案は、 個人としても解放運動に学びたい、 「部落解放共闘」がある。 パートナーシップの原則によ く評価するが、 ネット 解放共闘を あとは、 これが 現実は、 ワーク Ł

方向 もって拡大していくネットワー くことを期待したい。 「人権情報発信型の運動システム」「水平的な広が ごが深まり、 しっかりと市民個々人をつなぎとめてい - ク型の 組織」。提案が示す りを

受け皿はあるか。

知力がいることだろう。 の組織を維持し、日々、運営するだけでも、 0 運動にならないでほしい。 部落解放同盟は、 すでに大きな組織を抱えてい その多忙さから、 どうか内向き 多大な労力 うる。

であるに違いない。 えることができるか」―が、実はもっとも重要な試金石えることができるか」―が、実はもっとも重要な試金石くる。どれだけ理論を深めようと、「燃えているか」「燃

提案はそうし 奮い立ち、 指し示してくれている。 してほしい、 どうか、 運 燃える運動であっ 運動に携. た意味で、 と願わずには わる人びとが、 運 動 ſλ てほ られない。 の新たな地平を、 し o ∫ 7 若者たちが、 第三期運 その熱気を回復 「夢」を、 動論 Ł つ 0) لح

と死の先端医療

択にノーが言えますか。
・クローン開発など歯止めなき先端医・クローン開発など歯止めなき先端医楽死・尊厳死、さらにはヒトゲノム解析

全の単位を考える市民の会編 生命操作を考える市民の会編



部落解放研究 124 1998.10 1998年10月31日発行